
ВЕРХОВЬЕ
Четверо детей погибло в районе за

первые шесть месяцев этого года в до�
рожно�транспортных происшествиях.
Такие итоги подвело районное отделе�
ние ГИБДД. По сравнению с аналогич�
ным периодом прошлого года число де�
тей, погибших в ДТП, выросло в два
раза. Ранения получили 44 ребёнка. В
целом за полугодие зафиксировано 48
дорожных аварий с участием детей. Две
трети происшествий случились по вине
водителей.

ГЛАЗУНОВКА
Только два дня назад начался капи�

тальный ремонт крыши одного из зданий
Глазуновской средней школы. Как сооб�
щила директор школы В.В. Хряпинская,
позднее начало реконструкции кровли
вызвано отсутствием средств в бюдже�
те. Капитального ремонта здания не
было с момента его постройки (в 1960
году). За это время не только крыша, но
и оконные рамы пришли в полную негод�
ность. Директор высказала опасение,
что из сгнивших деревянных рам в ско�
ром времени могут начать выпадать
стёкла. Оконные рамы школы нуждают�
ся в срочной замене! Иначе о какой
безопасности детей может идти речь?

Во время ремонтных работ учебный
процесс приостановлен не будет. Учат�
ся в этой школе дети младших классов,
которые проявляют чрезмерное любо�
пытство и неусидчивость, что есте�
ственно в их возрасте. И нет гарантии,
что им не захочется поиграть или по�
прыгать там, где с крыши падают куски
шифера. Интересно, о чем думали рай�
онные власти, затягивая ремонт?

Как ни странно, районная комиссия,
проверяя данное учебное заведение, не
забила тревогу, обнаружив такие вопию�
щие факты. Это молчание можно пони�
мать как благословение на открытие
школы 1  сентября. Однако родители
обеспокоены: детям предстоит учиться
в зоне повышенной опасности —
на стройке.

ЗНАМЕНСКОЕ
Глава Знаменской сельской админи�

страции Г.И. Мирзоев объявил конкурс
на лучшую цветочную клумбу «Осенняя
фантазия».

Комиссия будет оценивать цветники
по эстетическому виду, разнообразию
растений и наличию экзотических цве�
тов. Победитель получит денежный приз
в размере 500 рублей.

КРОМЫ
Деревни Моховое и Лысовка в скором

времени будут подключены к централь�
ному газоснабжению. Сейчас это одни
из немногих селений в районе, куда не
проведён газ. Работы осуществляет
предприятие «Агростройзаказчик». По
изначальному проекту газопровод дол�
жен был быть подведен от деревни Гос�
томль, расположенной в семи километ�
рах от этих населённых пунктов. Однако
для удешевления строительства было
принято решение подвести его из Трос�
нянского района. Это значительно уде�
шевит проект, так как деревня Моховое
находится всего в четырёх километрах
от ближайшего газифицированного
села соседнего района.

ЛИВНЫ
Качество медицинского обслужива�

ния в Ливенском районе обсуждалось
на очередном заседании районного Со�
вета народных депутатов. По словам
главного врача Ливенской центральной
районной больницы О.Е. Коняевой, це�
лый ряд программ по улучшению каче�
ства здравоохранения на селе выполня�
ется слабо. Кроме того, сложной оста�
ётся ситуация с финансированием этой
сферы, а медицинские осмотры работ�
ников сельхозпредприятий проводятся
нерегулярно. В частности, эта пробле�
ма существует даже на таких крупных
предприятиях, как госплемзаводы име�
ни Георгиевского, XVII партсъезда и в
агрофирме «Ливенское мясо».

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Малоархангельский район стал пер�

вым в области, где полностью сформи�
рован районный зерновой фонд. Сюда
поставлено две тысячи тонн зерна. Кро�
ме того, Малоархангельским районом
на 70% выполнен план сдачи зерна в об�
ластной фонд (план — 2800 тонн).

В настоящее время средняя урожай�
ность зерновых в районе превышает 30
центнеров с гектара. В СПК «Дубовиц�
кий» на отдельных полях хлеборобы со�
бирают свыше 40 центнеров с гектара.
Параллельно с уборкой урожая в районе
интенсивно идет вспашка земель под
озимые культуры.

СОСКОВО
Подготовка района к предстоящему

отопительному сезону обсуждалась на
очередном рабочем совещании при гла�
ве райадминистрации А.М. Долгове. По
информации руководителя муниципаль�
ного управления жилищно�коммуналь�
ного хозяйства М.Д. Газукина, в настоя�
щее время из восьми котельных к рабо�
те готовы шесть. Не подготовлен к эксп�
луатации тепловой узел в центральной
районной больнице. Планируется, что
ремонтные работы будут завершены
здесь до 1 сентября.

Острым остаётся вопрос с платежа�
ми за газ и электричество. За использо�
ванный газ в районе должны 689 тысяч
рублей, за электроэнергию — 460 тысяч
рублей.

На пороге осень, а там зима. О чем
думало районное руководство весной и
летом? И что будет объяснять людям,
если они останутся без тепла и света?
Что во Владивостоке еще хуже?

ШАБЛЫКИНО
Только механизаторы СПК «Русь» к на�

стоящему времени смогли убрать полови�
ну площадей, занятых под зерновые куль�
туры. Урожайность на этом сельхозпред�
приятии составляет 24 центнера с гекта�
ра. Такие данные предоставлены район�
ным управлением сельского хозяйства.

На втором месте по темпам уборки в
районе находится ОАО «Победа». Здесь
хлеб убран с 41 процента площадей.
Средняя урожайность составляет
21,3 центнера с гектара.

Отстают агрофирмы «Хотьковская
Нива», «Нива�Шаблыкино» и «Нива�Колос».
Там скошено немногим более четверти
площадей. Лидер по урожайности в райо�
не — «Хотьковская Нива». Здесь в среднем
собирают 26 центнеров с гектара.

Информагентство «ОП».
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Ветераны, участники событий 60�летней
давности, отдавшие свою молодость, здо�
ровье, чтобы мы могли спокойно спать, зас�
луживают  особого внимания к своим про�
блемам и заботам. А оказанная помощь
накануне праздника освобождения люби�
мого города от немецко�фашистских зах�
ватчиков согрела их души и подарила ра�
дость.

Ирина Петровна Аникеева — ветеран
войны, труженица тыла. Во времена своей
молодости она вместе с другими молодень�
кими мальчишками и девчонками   восста�
навливала железную дорогу, много лет про�
работала в  Орловском локомотивном депо.
Сейчас она живет одна в частном доме, здо�
ровье уже не то, потому постоянно ходить за
водой несколько десятков метров тяжело,
особенно  в гололед. Со своей проблемой
пожилая женщина обратилась  в органы со�
циальной защиты населения Железнодо�
рожного района города Орла и получила
положительный ответ: вскоре в ее доме бла�
годаря  действиям органов соцзащиты,
профсоюзной организации железнодорож�
ников и  сотрудников локомотивного депо
появится долгожданный водопровод.

А вот Александру Нефедовичу Клочкову,
инвалиду и участнику войны, и его жене (из
того же района города) понадобилась фи�
нансовая   поддержка для проведения в их
частном домике трубопечных работ и  под�
ведения газа. В Северном районе города
Екатерина Ивановна Жилина — участница
и инвалид войны, накануне праздника за�
теяла ремонт, а средств для его окончания
немного не хватило. Она обратилась в рай�
онный отдел соцзащиты, и ее просьба не
осталась без внимания.

Это в частности, а в целом по области в
эти августовские дни состоялись празд�
ничные мероприятия, поздравления вете�
ранов, инвалидов и участников Великой
Отечественной войны.

Как нам сообщили в  областном управ�
лении социальной защиты населения, во
многих районах области продолжается ра�
бота  по проверке условий жизни  ветера�
нов и инвалидов войны, принимаются меры
по  улучшению обеспечения  их лекарствен�
ными средствами и по медицинским пока�
зателям — протезно�ортопедическими
изделиями. В дома тех, кто защищал нашу
Родину,  приходит долгожданная телефон�
ная связь.

Отрадно, что об этих людях вспоминают
не только  накануне празднеств.  Орловские
ветераны, инвалиды, участники войны, от�
давшие часть своей жизни, здоровья во
благо Отечества, нашего будущего, не ос�
таются без внимания и в течение всего
года.

Дина ЯГУПОВА.

Все внимание
ветеранам
История — это не только события,
факты и цифры, описание  причин
поражений или побед. История — это
люди, это жизнь каждого конкретного
участника тех или иных событий, это
проявление уважения к их судьбам.
Это оказанная помощь не  вообще,
а в частности.

Однако есть и примеры отри�
цательного свойства. В частно�
сти, на элеваторы доставляют
немало партий пшеницы с высо�
кой клейковиной, но с низкой на�
турой (вес зерна объемом 1 литр).
Выход муки из такого зерна не�
высокий.

Дает о себе знать и небывало
дождливое лето: впервые за мно�

гие годы на зерновых появилось
опасное заболевание — спорынья.
Спорынья — сильно ядовитый
гриб, вызывающий заболевание
и отравление у людей и животных.
Не случайно действующим стан�
дартом содержание спорыньи в
зерне вместе с головней, горча�
ком и вязелем ограничивается в
пределах не свыше 0,05 процента.

Опасно то, что многие специалис�
ты, впервые столкнувшись с бо�
лезнью, не придают ей значения.
Так, в ХП «Глазуновское» и «2�я
пятилетка» (Глазуновский район)
очень удивились тому, что «рож�
ки» (спорынью) обязательно надо
отсортировать. При этом отходы
ни в коем случае нельзя скармли�
вать животным.

Все это лишний раз подтверж�
дает необходимость борьбы с бо�
лезнями растений.

К сожалению, даже при уста�
новившейся хорошей погоде не�
редки случаи порчи зерна. Так,
сельхозпредприятие «Ломовское»
Залегощенского района попыта�
лось сдать на хлебную базу № 36
более 500 тонн солодового зерна.
Оказалось, что здесь еще на току
были смешаны партии зерна раз�
личного качества с высокой влаж�
ностью, началось самосогревание
и как следствие — порча. И такие
случаи отмечаются и в ряде дру�
гих районов.

Из этого следует вывод: мало
вырастить урожай, надо его еще
и сохранить. И для этого нужно и с
болезнями бороться, и на току
лучше работать. Поэтому, прежде
чем везти хлеб на элеватор, необ�
ходимо провести предваритель�
ное обследование его качества в
Госхлебинспекции.

В. БАРЫШНИКОВ.
Начальник управления
Росгосхлебинспекции

по Орловской области.

Некачественному зерну —

(Окончание.
Начало на 1)й стр.).

Недавно в субботу к нему на
работу, например, приходили  жи�
тели дома по улице Новикова, ря�
дом с которым строится новый
дом. Они были взволнованы тем,
что компания�застройщик рубит
деревья для прокладки новой теп�
лотрассы. «Уважаемые жители, я,
хоть и мэр, не могу снять трубку и
запретить строительство, —
объяснил им В.И. Уваров, — если
оно согласовано со всеми инстан�
циями и если есть разрешение на
вырубку с обязательством посад�
ки новых деревьев».

Но люди его очень просили. И
тогда мэр отдал распоряжение
своему заместителю приостано�
вить работы на этом объекте на
один день и за это время разоб�
раться в ситуации. Посетители
ушли успокоенные.

А мэр продолжил работу, как
всегда, в напряженном ритме. Ре�
шая проблемы подготовки жи�
лищно�коммунального комплекса
к зиме, строительства и ремонта
школ, развития промышленности,
малого бизнеса, муниципально�
го строительства и прочие�про�
чие. Руководители предприятий,
организаций города знают, что
мэр имеет собственное мнение
по различным вопросам, но он
всегда прислушивается к мнению
других. Что В.И. Уваров умеет
твердо проводить линию и дер�
жать удар. И что он — порядоч�
ный человек, что по нашей жизни
особенно ценно.

Василий Игнатьевич — из
простой семьи, прошел хорошую
жизненную школу, приобрел боль�
шой управленческий опыт. Родил�
ся он в селе Черногрязке Болхов�
ского района. Закончил с отличи�
ем сельскохозяйственный техни�
кум. После армейской службы в ра�
кетных войсках пришел на орлов�
ский завод «Текмаш». Работал и од�
новременно учился на вечернем от�
делении Орловского машиностро�
ительного института. Согласитесь,
что если молодежь института из�
брала именно его комсомольским
лидером, то, значит, ему доверяли
больше, чем другим. Приобретен�
ный опыт общения с людьми по�
мог В.И. Уварову в дальнейшей
работе председателя  исполкома
Советского района г. Орла,  где вел

вопросы социально�хозяйственно�
го развития района, курировал ра�
боту промышленности. Следующая
ступенька роста опиралась на пре�
дыдущие. В 1992 году Василий Иг�
натьевич был назначен начальни�
ком управления промышленности
областной администрации. Мне
как журналисту приходилось не
раз обращаться к нему с вопроса�
ми о работе заводов, фабрик об�
ласти. Это было трудное время,
когда предприятия только начина�
ли  работать в  условиях рынка.
Важно было сохранить кадры, про�
мышленный потенциал, провести
структурную перестройку. В 1999
году он возглавил новый район
г. Орла — Северный. В том, что
сейчас этот район динамично раз�
вивается, есть и заслуга его пер�
вого главы администрации.

В марте 2001 года депутаты го�
родского Совета избрали Василия
Игнатьевича главой администра�
ции г. Орла.

Давайте вместе вспомним, что
изменилось в областном центре за
прошедшие годы. Мы уже забыли
о задержках зарплаты работникам
бюджетной сферы. Увеличивают

объемы производства промыш�
ленные предприятия Орла. Сейчас
самые востребованные профес�
сии на заводах — станочники. Для
поддержания престижа рабочих
профессий по инициативе
В. И. Уварова в прошлом году пос�
ле десятилетнего перерыва были
возобновлены конкурсы на звание

лучшего инженера, рационализа�
тора, изобретателя, токаря, фре�
зеровщика, сварщика г. Орла. В
продвижении продукции местных
товаропроизводителей на рынке,
повышении качества их продукции
помогает городской конкурс «Вы�
бираем орловское», который про�
водится уже не первый год. В этом

году в Орле впервые организован
конкурс «Лидер малого бизнеса».

В Орле действуют больше де�
сятка общественно  значимых про�
грамм: зеленого строительства,
благоустройства периферийных
дорог, покраски фасадов и других.
Большое внимание исполнитель�
ной властью города уделяется со�
циальной сфере: в прошлом году,
например, 80% городского бюдже�
та было направлено на эти нужды.
В виде социальной помощи мало�
обеспеченным орловцам было
выплачено в 2003 году 7 млн. руб�
лей. Материальную поддержку по�
лучил каждый десятый горожанин.
Развивается здравоохранение: в
Северном районе открылась новая
поликлиника №4, введено в экс�
плуатацию второе здание детской
поликлиники №1. Более 14 млн.
рублей израсходовано на приоб�
ретение медицинского оборудова�
ния, за два года практически об�
новлен парк автомашин станции
скорой помощи. Меняется и вне�
шний облик Орла: в прошлом году
появился новый сквер — имени
Ермолова. Сформировались Мо�

настырская, Университетская пло�
щади. Обновляется центральная
улица города — имени Ленина.
Открылась новая библиотека №17
в Северном районе. Завершено
строительство пристроек  к шко�
лам №24 и №2, двух бассейнов в
школе №45.

Конечно, это результаты общей

работы орловцев. И все же многое
зависит от умения власти найти оп�
тимальное решение финансовых,
управленческих и прочих проблем
города и организовать эту работу.

Я брала интервью у мэра
г. Орла накануне Дня города (мате�
риал опубликован 5 августа) и за�
метила: Василий Игнатьевич рад,
что сейчас стали чаще проводить�
ся праздники улиц. Он стремится,
чтобы в работе по благоустройству
улиц, дворов более активно уча�
ствовали уличкомы, жители Орла.
Тогда, считает он, горожане будут
острее чувствовать сопричаст�
ность к работе исполнительной
власти, к решению многих город�
ских проблем. И еще я отметила
его желание постоянно общаться с
горожанами, выстраивать систе�
му диалога, обратной связи.

Недавно, например, В.И.Уваров
встречался с жителями углового
дома на 1�й Посадской, о котором
несколько раз писала и наша газе�
та. Ранее они просили его привес�
ти в порядок свой дом и двор. На
днях мэр заезжал сюда, чтобы уз�
нать, что сделано. Действительно,
во дворе уложен ровный асфальт,
сделан новый туалет, повешены
ворота. «Думаю, люди спасибо
скажут», — говорил мне при встре�
че Василий Игнатьевич. Увидев же
его, хозяйки обратились к нему с
новой просьбой, не скрывая недо�
вольства: «Когда нас будут пере�
селять в новые квартиры?» Пере�
мен во внешнем виде дома им уже
было недостаточно. А в этом зда�
нии две трети квартир привати�
зированы. «Значит, нужно искать
инвестора», — сказал жильцам
В.И. Уваров, — будем действовать
в этом направлении». Еще хозяйки
были недовольны тем, что, асфаль�
тируя двор, позабыли сделать пе�
сочницу для детей. «А вы�то сами
что не подсказали коммунальщи�
кам?» — удивился мэр и пообе�
щал исправить ситуацию.

— Не всегда то, что сделаешь,
полностью устраивает горожан, —
признает Василий Игнатьевич. —
Нет предела совершенству…

Что ж, мы все хотим, чтобы се�
годня жизнь на наших предприя�
тиях, в наших домах и дворах была
лучше, чем вчера. И глава админи�
страции Орла своей работой по�
могает осуществить наши желания.

Людмила СТАВЦЕВА.
От редакции.
С юбилеем, Василий Игнатьевич!
«Орловская правда»
присоединяется
к  многочисленным
поздравлениям, которые сегодня
звучат в ваш адрес. Успехов вам
в работе, крепкого здоровья и
добра!

Время надежд и свершений

ЗАСЛОН
В разгаре уборочная страда. Выращен
хороший урожай озимых, причем качество
зерна достаточно высокое. По результатам
предварительного обследования,
проведенного специалистами управления
Росгосхлебинспекции по Орловской области,
более 70 процентов выращенной пшеницы
является продовольственной. Этот результат
гораздо выше того, то получают нынче даже в
Краснодарском крае. Радует своими
высокими хлебопекарными качествами рожь,
есть надежда и на то, что ячмень будет
соответствовать пивоваренным кондициям.

Одной из причин, способству�
ющих появлению этого заболева�
ния, является сев неподготовлен�
ными семенами нового урожая.
Есть отдельные случаи фузарио�
за зерна, также придающего ему
ядовитые свойства. Как следствие
непротравливания зерна,  имеют�
ся случаи и его заболевания го�
ловней.

За 7 месяцев т.г. объем производства
по крупным и средним промышленным
предприятиям области достиг 10,8
млрд. рублей (или 110,5% к
уровню прошлого года). В том
числе в ведущей отрасли —
машиностроении — 124,5%,
в цветной металлургии —
114,8%.

Рост налоговых платежей
промышленности в террито�
риальный бюджет составил 127%, сред�
немесячная зарплата в июне достигла
5108 рублей.

Однако эти показатели несколько
ниже тех, которые ожидались при рас�
смотрении планов предприятий на
2004 год на заседании областного ко�
ординационного совета по промыш�
ленной политике в феврале. Специа�
листы областного управления про�
мышленности объясняют это рядом
неблагоприятных макроэкономичес�
ких тенденций в российской экономи�
ке в нынешнем году: например, опере�
жающим ростом цен на товары и услу�
ги естественных монополий, неста�
бильностью в банковском секторе. В

частности, цены на металл с начала
года выросли в 1,5 — 1,8 раза, тарифы
на потребляемые промышленными

предприятиями энергоресурсы — в
1,3 раза. Кроме того, на общих показа�
телях работы промышленности сказа�
лось изменение схем работы крупных
предприятий. Например, несмотря на
реальный рост физических объемов в
ОАО «Мценский завод «Коммаш» в дей�
ствующих ценах к уровню прошлого
года, объем производства, согласно
статистике, составил только 76,1%, так
как проплата 100�миллионного экс�
портного контракта 2002 года прошла
в январе 2003�го, и сопоставление по�
казателей в данном случае некоррект�
но. ЗАО «Погрузчик» в связи с банкрот�
ными неурядицами только в июле во�
зобновило производство, и, соответ�

ственно, показатели к уровню прошло�
го года составили 68,1%.

Важную роль в экономике области
играют предприятия приборостроения
и электроники. В рамках концепции ре�
гиональной промышленной политики
управлением промышленности облас�
ти разработана инвестиционно�инно�
вационная программа развития прибо�

ростроения и электроники на 2004 —
2007 годы. Сейчас в этой отрасли ра�
ботают 19 крупных и средних предпри�
ятий с численностью работающих
8 тыс. человек и годовым объемом про�
изводства свыше 1,5 млрд. рублей, а
также 40 предприятий малого бизне�
са. Только на площадках ОАО
«ОРЗЭП», «Протон» и часового завода
сосредоточено 18 таких предприятий.
Лидерами по�прежнему являются ЗАО
«Орлэкс» (несмотря на проблемы с
выплатой зарплаты, на этом заводе
выпускается 30% объемов отрасли),
ЗАО «Научприбор», ЗАО «Электро�
текс», ЗАО «Протон», ливенский «Пром�
прибор».

Показатели работы промышленности Орловской области внушают оптимизм.
Статистика, знающая все, говорит, что отрасли и большинство
промышленных предприятий наращивают объемы производства и продаж.
Так, из 212 крупных и средних предприятий на 141 в первом полугодии 2004
года увеличены объемы производства, продаж и только на 48 снижены.

Отличительной чертой этих предпри�
ятий отрасли являются сохранение и
развитие в последние годы научно�тех�
нической инфраструктуры — проект�
но�конструкторских центров и бюро,
активная работа с ведущими НИИ Рос�
сии, вузами, что позволяет проводить
четкую инновационную политику и ос�
ваивать выпуск новых, на уровне миро�

вых стандартов, наукоемких
видов продукции. Здесь ак�
тивно ведется работа по по�
вышению конкурентоспособ�
ности продукции, внедряются
международные системы ме�
неджмента качества ИСО�
9000.

Программой предусматривается
привлечение в развитие предприятий
приборостроения и электроники обла�
сти за четыре года 463 млн. руб. инвес�
тиций. В результате ее выполнения
ожидается прирост налоговых поступ�
лений в территориальный бюджет в раз�
мере 100 млн. рублей. Реализация про�
граммы, как считает областное управ�
ление промышленности, позволит уве�
личить объемы производства на пред�
приятиях отрасли в 2,1 раза, повысить
уровень зарплаты в 1,6 раза при опере�
жающем росте производительности
труда, создать дополнительно 440 вы�
сокооплачиваемых рабочих мест.

Л. ОРЛОВА.

Как дела, промышленность?


